

Les communautés enseignantes d'hommes et de femmes peuvent beaucoup pour aider à la réalisation de cette réforme, dans les écoles catholiques, en revisant d'abord leurs programmes, s'il y a lieu, et en commençant à enseigner les éléments du dessin en même temps que la lecture et l'écriture.

Cette question de l'enseignement du dessin dans nos écoles s'impose à l'attention de la Législature, du gouvernement et des commissions scolaires.

CONGRES PEDAGOGIQUES

Le congrès des institutrices catholiques du diocèse de Valleyfield qui a eu lieu durant les dernières vacances d'été, et que j'ai eu l'honneur de présider, a réuni au couvent des Sœurs de SS. de Jésus et de Marie, à Valleyfield, 367 maîtresses d'écoles, parmi lesquelles se trouvaient nombre de religieuses des différentes communautés enseignantes du diocèse. Sa grandeur Mgr Emard daigna assister aux seize séances du congrès et voulut bien prendre la parole à plusieurs reprises pour mieux faire apprécier par les congressistes les conseils des conférenciers. Sa présence aux réunions et ses remarques appropriées contribuèrent pour beaucoup au succès de ces assises pédagogiques.

Ce congrès, coïncidant avec la première année d'existence de l'école normale de Valleyfield, produira, j'en ai la conviction, de bienfaisants résultats.

Les religieuses du couvent se sont prodiguées pour rendre aux institutrices le séjour de leur maison aussi agréable que possible. Chaque soir du congrès, il y eut une séance récréative très agréable en même temps qu'instructive, où la musique vocale et instrumentale alternait avec les monologues et les conférences. Je ne saurais trop remercier les Dames religieuses de leur large hospitalité et de leur bienveillant accueil.

L'association protestante des instituteurs et des institutrices de la province a tenu aussi, l'automne dernier, son congrès annuel à Montréal. Les congressistes étaient nombreux et les conférences furent intéressantes, entre autres celle faite par la présidente de la société, Mlle Mary-L. Furguson, sur l'instruction des protestants dans les districts ruraux de la province.

La commission scolaire protestante de Montréal, appréciant comme elle le méritait la présence en cette ville d'un aussi grand nombre de membres du corps enseignant, donna, en leur honneur une charmante réception de jour dans les salles du "High School" de la rue Peel.

ECOLES NORMALES

Au mois de septembre dernier, une nouvelle école normale catholique de filles s'est ouverte dans la ville de Hull. M. l'abbé Sylvio Corbeil en est le Principal et les Sœurs Grises d'Ottawa avec le concours d'un professeur laïque, M. Albert Bouvrette, ont charge du cours d'études.